



## DCN SALVADOR BONET Y JORDI

Falleció ayer en Palamós a la edad de 61 años

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Sus afligidos: viuda doña Carmen Clara, hija doña Antonia, hijo político don Miguel Vingut, hermana (ausente), nietos, sobrinos (ausentes) y demás parientes al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan no le olviden en sus oraciones.

Palamós, Enero de 1913.



LA NIÑA

## Maria del Carmen Ordiz y Sabater

HA SUBIDO AL CIELO

al mes y medio de edad

Sus afligidos padres don Jaime y doña Maria de los Dolores, abuelas paterna y materna doña Maria Pagés viuda de Ordiz y doña Carmen Riera viuda de Sabater, tias, primos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida.

Calella 25 de Enero 1913.

## La solución somos nosotros

Nuestro muy querido colega y entusiasta adalid de los principios tradicionalistas «Aurrerá!», órgano de la juventud de Bilbao, publica con su último número su suplemento, en hoja a parte, a propósito de los actuales acontecimientos políticos, de la que tomamos de su hermoso artículo las siguientes líneas:

### La crisis de la virilidad

La política española no es un mar turbulento y bravo. No es tampoco, un lago de superficie rizada. Para hallar una figura que la represente con justeza hay que huir de los términos poéticos consagrados y descender con peligro del estómago: una larga pendiente de concupiscencias en la que la claudicación y el soborno colectivo tomaron carta de naturaleza.

La política española actual es algo repugnante y corrosivo semejante a una charca infecta que hasta las ranas abandonaron o a un montón de ruinas que la lepra ronda para hacer su presa.

No hay, no se oye una sola voz varonil, un pecho enérgico que traduzca en anatema la situación desastrosa de los más augustos, honrados y elevados principios. La musa temblorosa del miedo no es una vana figura retórica sino una alimaña clavada en el corazón de los hombres que des gobiernan y detentan el patrimonio espiritual de la nación española.

En medio de este abrumador fracaso de la hombría sobre ésta abominable crisis de la virilidad, queremos colocar unas palabras que sean expresión sin ciza del sentir de nuestros corazones tradicionalistas.

### El fracaso del régimen

El régimen ha fracasado. El régimen está incapacitado por el gobierno de la nación.

Dejemos a un lado el recuerdo luctuoso de las guerras coloniales y la liquidación deshonrosa de la postrera manifestación de nuestro poderío. No paremos la atención en las miserias que corroen y acechan la vida nacional. Hagamos gracia de los problemas insolubles creados por la inercia de los prohombres, que nos colocaron a dos pasos de la liquidación y de la intervención extranjera.

Fijémosnos únicamente en los últimos incidentes; en la retirada y vuelta de don Antonio Maura y en la visita de los republicanos a Palacio.

Usa día don Antonio Maura, gran inteligencia, voluntad poderosa que lograron los doctrinarios ejercer, el poder. Su actuación no es tan benéfica que haga unir nuestras manos en un aplauso cerrado y unánime, pero en fin, en aquella etapa de gobiernos, hay algo que merece el dictado elogioso de los hombres de bien. Al menos su campaña al frente de los destinos de nuestro pueblo no puede ser disputada inhumana, y está en un régimen de claudicaciones, en manera concupiscente en que todo el presupuesto era fondo secreto y el desenfreno característico de nuestra vida, ya es algo estimable.

Peró esto era un freno que después de todas las cobardes complacencias no podía aceptar el temperamento discolorado de nuestros revolucionarios convertidos, por la impunidad en potros indomables.

Todos sabemos lo que ocurrió después: el miedo, la cobardía de arriba abriendo la espina por donde se filtra el lodo de la intervención masónica. ¡La gran vergüenza! Luego el veto de la escoria española que agita como un documento lo que constituirá su misma condenación: el espantajo ridículo de un hombre nefasto, de una hiena que publica y privadamente era la negación de toda virtud y sentimiento.

En esta situación, ante la agresividad irreflexiva de las turbas, después de Artal y de Posá, de Pablo Iglesias y de sus propagandas feroces e inhumanas, el señor Maura que cuando él creyó llegada la hora de gobernar nuevamente y sus órganos más oficiosos lo manifestaron al público, se promovió una crisis que por todos fue considerada como la última que el partido liberal ofreciera en esta su ya larga y nefasta etapa.

Parecía descontento que don Antonio Maura se encargaría de formar gobierno; pero ¡oh sorpresa! la crisis fue resuelta sin consultar siquiera con el jefe del partido conservador.

Una legítima era la de que los republicanos gobernaban desde la oposición y detentan las prerrogativas regias.

Es decir, el régimen prisionero de los republicanos, incompatible con todo empeño generoso que emanaba de las fuerzas honradas, no prostituidas ni afrancesadas del país.

Y aquí hemos de encarnarnos con los frios y austeros varones de las Defensas sociales y de las derechas conservadoras.

Hemos de encarnarnos para execrarles por su conducta arbitraria y suicida, contraria a toda conveniencia e interés.

No se nos llame a formar en las derechas dinásticas.

Ni como católicos, ni como españoles, ni como monárquicos, podemos abandonar nuestras tiendas. No se nos llame a formar en partidos nuevos, cuya única tendencia es la consolidación de lo que por sus culpas y pecados se derrumba. Estamos muy bien donde estamos. Aquí, en este mismo campo hemos ofrecido nuestro concurso, hasta el mismo sacrificio de la propia vida, a la causa de los intereses religiosos y patrióticos.

Y no se diga que esta política de complacencias con la revolución va a cesar, que ya no habrá «Candado» ni tolerancias de cultos; ni conculcato legalizado, que si Maura volvió creyendo todas estas cosas se equivocó o le engañaron. Ahí está la visita de don Gumersindo Azcarate, cabeza visible de la conjunción republicano socialista a palacio, y las manifestaciones de este hombre público.

Habría matrimonio civil, secularización de cementerios, consultas políticas a los prohombres republicanos en los días de crisis. Un bello programa para solemnizar la vuelta del señor Maura a la política, y un derrotero sugestivo para lograr nuestro concurso.

Nosotros estamos donde estábamos; frente a la revolución, frente a la canalicracia. Si la demagogia se ha apoderado del régimen no se nos llame a nosotros, porque no podremos convivir con nuestros adversarios.

Y los hombres de buena voluntad que cifren su felicidad en el logro de todos los ideales honrados, vergan a nosotros que somos el nervio, el brazo armado de la Religión y de la Patria.

## Soberbia triunfante Sobre unas palabras de Sol y Ortega

Cuenta Mme. Stael que Caillaud d'Arbols, el sanginario miembro del Comité de Salud Pública que con mayor seña había pedido la cabeza de Luis XVI y de la desventurada María Antonieta, después de haber visto a la reina suplicante, angustiada y llorosa, pareció inclinado a la benevolencia y al perdón.

Y como sus compañeros, las hienas de la revolución francesa, comentasen con cierto recelo el cambio brusco que se había operado en Caillaud, acusándole de querer claudicar, aquel desalmado se justificó diciendo:

—He visto a la reina humillada, casi a mis pies; la vi deponer todo el orgullo de la jerarquía de su casta. Esto satisface mi vanidad de ciudadano y de revolucionario mucho más que la materialidad de presenciar como cae su cabeza en la banasta del maestro Simón.

Por esta circunstancia Caillaud d'Arbols, hinchado de soberbia, colmada su vanidad de sin camiles, fanático, fue uno de los contados miembros del Comité que velaron para sustraer de las manos del verdugo de París la egregia testa que en un momento de terror insuperable no había vacilado en doblegarse ante un asesino.

El plebeyo se consideraba holgadoamente satisfecho con su triunfo; no apetecía más. El instinto le dictaba que hay humillaciones que producen mayor daño que un golpe de cuchillo; lo que sus camaradas juzgaban una claudicación, era un refinamiento de maldad, la vida de la reina suponía muy poco en aquella lucha entre el poder revolucionario y el poder real.

Las vidas de cien ángeles no habrían lisonjeado el orgullo de Satanás como un gesto de condescendencia del Altísimo. Caillaud se mostraba piadoso en fuerza de ser cruel, y por esto si se tomó la molestia de defenderse de los apóstrofes de sus compañeros en revolución y en crimen, y cuando le acusaban de cobarde y benévolo, Caillaud d'Arbols se reía. Una sonrisa de bálaco niño y de borracho de soberbia, una sonrisa que es muy sensible que no haya descrito la pluma excelsa de madame Stael.

Porque yo quisiera compararla con otra sonrisa que hoy vi esomar a los labios de un viejo sectario, que como Caillaud, también parece pido a fuerza de ser malvado.

CIRICI VENTALLÓ.

En la prensa hemos visto que en el mitin de propaganda republicana celebrado el día 12 en Castellón, hablando el Sr. Sol y Ortega contra aquel gran chubasco que ve venir y que llama *borrasca de reacción, agravada por el clericalismo*, decía del señor Maura que éste era «el instrumento de la malhadada reacción y que la reacción llevaría a la práctica sus propósitos». Y más abajo afirmaba el señor Sol: «Maura abandonó la jefatura de su partido, exigiendo que el gobierno liberal rectificase; éste no rectificó. Vuelve Maura a la vida pública y resulta que el único que rectifica es Maura».

Creo que el señor Sol y Ortega, habiendo en los puntos que más nos interesa conocer a los tradicionalistas, a saber: si Maura está decidido a apoyar lo que los liberales llaman *reacción*, y nosotros llamamos el sentido de orden, de la justicia y de la verdad; y si además el que fue un día político liberal, hoy en el fondo «comulga» con nuestros ideales. Si esto fuera así, no solo este hecho, que todos deberíamos celebrar, determinaríamos acaso un cambio en la política española, sino también el cambio de actitud política de «grandes» fuerzas católicas y tradicionalistas que de muchos años venían atando al régimen.

En una palabra; como los términos del problema variarían notablemente, también por necesidad, y porque así lo reclamara la moral política, cambiarían las relaciones entre los fines del partido conservador, o lo que fuere que se haya formado, sin renunciar por esto nuestro modo de ser jaimista, en todo compatible con cierta altanera o soñadricidad con todos aquellos que en el fondo defienden nuestro programa.

## Orbe católico

### El día de San José no es de ayuno

Copiamos del último número de la importante revista *Ilustración del Clero* lo siguiente:

Ayuno y promiscuación: S. P. C. Asturien, 21 noviembre.—El Obispo de Astorga preguntó:

Primero. Si la ley del ayuno y de la abstinencia, en el día de la solemne conmemoración de San José, Esposo de la Virgen, en España, donde se ha restablecido la fiesta, ha sido dispensada por el «código propio» *Supremi disciplinae*, o bien se precisa la disciplina del Ordinario, a tenor del decreto de la Sagrada Congregación del Concilio del día 3 de mayo de 1912; y

Segundo. Si en los días festivos en que se dispensa la ley del ayuno y de la abstinencia, se ha quitado la prohibición de no promiscuar los peces con la carne en la misma comida.

Se responde:

Ad 1. *affirmative ad primam partem, negative ad secundam.*

Ad 2. *negative.*

Según esto: en el día de San José podemos comer la carne y no ayunar; pero no promiscuar.

Y esto a pesar de caer en el presente año en Miércoles Santo.

## Recortes

### La mayor Granja del mundo

El record de la explotación agrícola parece serlo bate una granja del norteamericano C. Warren, en el Estado de Wyoming. Tiene un contorno de 7 500 millas inglesas, o sea aproximadamente 12 000 kilómetros, y su ganadería comprende más de 200.000 animales de diferentes especies, entre otros, caballos, toros, carneros, cabras, cerdos y búfalos. Según el inventario, esos inmensos pastizales sostienen diariamente 4.000 caballos, 20 mil cabezas vacunas y más de 150.000 ovinos.

### El cinematógrafo

Comunican de Nueva York que Tomás Alva Edison ha manifestado que ya tiene completamente terminado y en disposición de funcionar su último invento, al cual llama «cinematógrafo».

Consiste este en un cinematógrafo, cuyos personajes hablan con el mismo tono de la voz humana.

El cinematógrafo y el fonógrafo unidos han sido ya diferentes veces utilizados como componentes de nuevos aparatos de proyección hablada; pero todas las tentativas han dado por resultado obras completamente imperfectas y de imposible exposición.

Durante cuatro años, Edison se ha ocupado con preferencia de este nuevo invento.

No tardará el cinematógrafo en ser conocido de todo el mundo.

### Diez y seis millones de lamparas

Las fábricas productoras de electricidad se desarrollan en Alemania

# Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sota-na primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-dos, Géneros de punto y Mercería.

## Rambla de la Libertad, 15

(lado del río, frente del Café Norat)

# Centro Naturista Vigor del DOCTOR FALP

ALIMENTOS DE RÉGIMEN.—ALIMENTOS ENÉRGICOS.—BEBIDAS HIGIÉNICAS. ESPECIALIDAD EN PURÉS, PANES DE RÉGIMEN: PAN ESPECIAL DE GLUTEN, ETC. ETC.

PRIMERA CASA DE ALIMENTACIÓN RACIONAL con venta exclusiva de los productos de las principales fábricas extranjeras de alimentación fisiológica para sanos y enfermos diabéticos, dispépticos, neurasténicos, nefríticos, némi-cos, tuberculosos y arterioesclerosos etc.

	GRAMOS
Caldo de Cereales VIGOR. (1)	500
Malte VIGOR.	500
Id. id.	150
Nuto-crema de almendras VIGOR.	500
Id. id. de avellano id.	500
Manteca de nueces VIGOR.	500
Id. de coco (cocina) VIGOR.	1000
Id. de id. ( id. ) id.	500

Mosto concentrado «Poquet» (una botella).

Depósito en Gerona:

## ANTIGUA CASA NEGRÉ

(1) Adoptado por los principales Establecimientos, Hospitales y Sanatorios de España.

proporciones muy notables. En estos dos últimos años, la cantidad de elec-tricidad consumida ha aumentado en un 30 por 100, el número de centrales de 2.000 a 2.500, y la producción de cor-riente alcanza, actualmente, 1.250 mil-lones de kilovatios hora.

Una estadística verdaderamente con-vincente es la del número de lámparas en servicio, que asciende a 18 millones de lámparas de incandescencia y a 250.000 lámparas de arco. Los motores eléctricos filios representan más de un millón de caballos de vapor y los mo-tores de ferrocarriles y tranvías medio millón de caballos.

## Renovació important

No fa pas molt que parlant el Sant Pare Pío X dels periódichs neutres, d'aquells diaris que volguent passar per independents, observen una parcialitat funestíssima pera la causa de la Relligió, feya entre altres la següent exclamació:

«Tinguem una compassió generosa als que l'usoriament se creuen impedir la lectura de periódichs dolents, substituïntos per altres anomenats, to-lerants, sense color polítich y de mit-jes tintes. Aquestes publicacions no convertelzen a cap de nostres adversa-rijs que'ls hi professan aversió per lo que tenen de catòliques; en cambi cau-sen el major dels danys a n'els bons.»

Ja ho sentiu catòlichs, el Sant Pare diu que'ls diaris neutres causen el ma-ior dels danys a n'els bons, y quin se-rà aquet dany tan gran? Segurament que sera la indiferencia religioisa que es la major de les desgracies per l'in-dividuo y la societat.

Apa, donchs, ara que som en el pri-mer mes del any, en que solen reno-varse les suscripcions a periódichs, tinguem tots, la enteresa cristiana per obrar conforme a la vostra condició de catòlichs sumisos a la veu del repre-sentant de Jesucrist. Deixeu els diaris neutres, que son uns cobarts, que no goson donar may la cara per Cristo. Suscribitse als netament catòlichs que sempre están a punt de rompre la plu-ma en defensa de Cristo.

(De la Folla Dominical del Mercadal.)

# GENERALS

Desde CERVERA, (Lérida).—Como estaba anunciado, hoy se ha procedido a la reunión de jóvenes jaimista con motivo de la constitución de un Reque-té, que en medio de vitores al R... y aclamaciones a los organizadores, queda constituido, nombrándose una Junta Directiva compuesta de entusias-tas y prop-gandistas jaimistas, cuyos cargos son los siguientes:

Presidente, don Antonio Guiz Tar-rió; Vice presidente, Miguel Comora-ra; Tesorero, José Raich; Contador, Ramón Elies; Secretario, José Fábregas; Vice-secretario, Enrique Cerbera; Abanderado, Pablo Benet y Camps. Vocales: José Camps; Ramón Morelló; Agustín Piqué; Luciano Basquets.

¡Adelante jaimistas, seguid nuestro camino y triunfaréis!

Acto seguido también se reunió la Junta Directiva del Centro, con moti-vo de tratar de las obras para el en-grandecimiento del local, pues resulta insuficiente para dar cabida al número de socios que asiste.

—Se ha celebrado con extraordina-ria animación la tradicional fiesta de San Antonio.

—Está terminándose en ésta la sus-cripción a domicilio, que las comisiones vienen verificando, hace días para el arriendo de agua, de «Els Pous», cuyo resultado total no puede todavía pre-cisarse por faltar la de algún barrio y la de muchos propietarios que residen fuera de la población.

Hasta la hora presente pasan de 200 las plumas de agua suscritas por nues-tros conciudadanos, del manantial de «Els Pous» se cree que aumentará di-cha suscripción hasta 230 para fin de mes.

¿Será suficiente dicha cantidad para emprender resueltamente la obra?

—Los vecinos de la calle del Conba-te, celosos de ver la iluminación que hay en las calles Mayor, Santa Ana y Virgenes, han resuelto seguir el ejem-ple de las mismas para el alumbrado de dicha vía, por medio de aparatos centrales.

El Ayuntamiento, por su parte, tam-

bien establecerá entóngo sistema en las Plazas Mayor y de Medoz.

—Cada día recibense nuevos datos de la importancia que habrá de revistir la próxima Asamblea de Viticultores de Cataluña, cuyas deliberaciones ten-drán lugar los días 8 y 9 del venidero mes de Febrero.

El Consejo Regional ha invitado a toda la representación parlamentaria de Cataluña, para que asista a la Asamblea a recoger las aspiraciones de viticultores catalanes, para luego elevar y defender sus conclusiones ante los públicos poderes.

Asistirán mes o asistirán menos. Concurrirán por decenas o por cen-tenares los delegados de los Consejos Comarcales, es igual.

Cervera en todo caso, debe prepara-rse a proporcionarse todas las facilida-des, a fin de que cuantos nos visiten tengan feliz recuerdo de nuestra ciu-dad.

¡Corporaciones, entidades, particu-lares un esfuerzo mas en bien de nues-tra patria cervérina!

El Corresponsal.

El Juzgado de Instrucción de Gerona anuncia las subastas de los bienes siguientes:

1.º Una casa sita en uno de los extre-mos de la población de Búscera y en sus afueras, territorio llamado Pa-dró, enclavada dentro un pequeño pe-rímetro de tierra, compuesta de planta baja y un piso, teniendo unos ínfimos accesorios de terreno; valorada en 450 pesetas; y

2.º Una pieza de tierra de exten-sión cuatro vecesas yerma, antes viña, sita en el lugar de Llampayas. munici-pio de Saus; valorada en 300 pesetas.

Los expresados bienes se sacarán a pública licitación por separado y por el orden con que vienen indicados. Rema-te, el 31 del actual, a las diez.

## GRAN HOTEL DEL COMERCIO

de Hils y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido total-mente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llega-da de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandio-so jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona. (24)

Se encuentra en Lérida por asuntos de su profesión, el batallador Diputado a Cortes por este Distrito y distingui-do juriscónsulto don Dalmacio Igle-sias.

Por el Ministerio de la Guerra ha sido nombrado para el cargo de alguacil del Ayuntamiento de Amer, el cabo don Francisco Sala Galcerán.

En Palamós falleció ayer víctima de penosa enfermedad, el que en vida fué nuestro particular amigo y distinguido correigionario don Salvador Bonet y Jordi.

Entre otras relevantes cualidades era el finado de bondadoso y exquisito trato por cuyas razones se había captado numerosas simpatías. Fué alcalde de la citada villa en no lejana época, hablen-do sido su gestión altamente aplaudida. Tambén formó parte de la Junta Pro-vincial Tradicionalista.

Descansa en paz el consecuente tra-dicionalista y reciba su desconsolada viuda Doña Carmen Clara, hija doña Antonia Bonet e hijo político don Mi-guel Vingut, la sincera expresión de nuestro pésame por tan irreparable pérdida.

—CASA.—Situada en la Plaza de'n Bern se vende en buenas condiciones. Darán razón en la administración de este diario y en casa de don José Prat, San Gregorio.

En el plan de reparaciones de carre-teras para el presente año figuran las siguientes de esta provincia.

De Figueras a Corsá, puente sobre el río Flaviá, 42,070 pesetas.

De San Feliu de Guixols a Palamós, 43,121 pesetas.

De Santa Coloma de Farnés a San

Juan de las Abadesas, kilómetro: 50 al 73, 47,000 pesetas.

De Madrid a Francia, puente sobre el río Ter y variante a Costarroja, 92,297 pesetas.

De Santa Coloma de Farnés a San Juan de las Abadesas, kilómetros 42 al 50, 32,364 pesetas.

De Gerona a Olot, kilómetros 1 al 16, 33,734 pesetas.

De Gerona a San Feliu de Guixols, puente de Rindaura, 24,740 pesetas.

De Madrid a Francia, adoquinado de Figueras, 76,748 pesetas.

De Gerona a Palamós, puente sobre la riera Aubí, 193,067 pesetas.

De Gerona a Olot, puente sobre la riera de San Cosme, 24,411 pesetas.

De Madrid a Francia, puente sobre la riera de Tordera, Vidreras y Rech-clá, 31,349 pesetas.

De idem a idem, kilómetros 729 al 745, pesetas 44 029.

De idem a idem, kilómetros 746 al 762, pesetas 41,740.

De idem a idem, kilómetros 695 al 723 pesetas 51.996.

De Manresa a Gerona, 32,378 pesetas.

De Barcelona a Ribas, kilómetros, 106 al 121, pesetas 23,142.

De Ribas a Palgüerdá, kilómetros, 1 al 11 y 13 al 25, pesetas 34,007.

Travesías de Ripoll, adoquinado, 44,568 pesetas.

## Consultorio y Clínica de enfermedades de los ojos

de J. TARRÚS BRÚ, médico oculista Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: 11 a 1 y de 3 a 5. Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

Por el vecino de San Feliu de Guixols, Juan Sabido fueron denunciados los jóvenes de aquella localidad Jaime Llansa y Manuel Crosas, quienes le alquilaron dos bicicletas sin que hasta el presente se sepa su paradero.

Del hecho instruye diligencias el Juzgado.

Por el Sr. Gobernador civil, ha sido autorizado el presupuesto ordinario para 1913 de Garriguella.

La Guardia civil detuvo ayer al vecino de Puerto de la Selva Juan Paltré, autor del hurto de varios tablones de madera.

Han sido nombrado por el señor go-bernador civil, presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, maes-tros interinos: don Pedro Bragulat Sir-vent para la escuela mixta de Jempel-las, don Valentín Coch Ravetllat para la de niños de Vidreras, don Emilio Belmaña Carreras para la idem de Llanás, don Amadeo Serra Rafols para la idem de Selva de Mar, don Narciso José Granés, para la idem de Pontós y don José Bertrán Pirneila para una sección de la escuela graduada de S. Juan de las Abadesas.

Se ha dispuesto por real orden la reorganización del servicio ambulante de la línea de Portbou sobre la base de una cuarta expedición diaria desde Barcelona.

## Tómese buena nota

Por haberse retirado del negocio y venta de objetos para iglesia doña Benita Reixach viuda de Figueras el nuevo dueño de la misma don Francisco J. Calderó, tiene el honor de participar a los Sres. Rdos. Sacerdotes y al público en general, que en su estableci-miento hallarán todo lo concerniente al ramo propio para ejercer su alto Minis-terio a precios sumamente económicos así como suma prontitud en la cumpli-mientación de los encargos que se dignen otorgarle.

Calle Zapaterías Viejas, 4.—GERONA (Cerca del Correo)

Se ha prorrogado hasta el 10 de Fe-brero próximo el plazo para que los argentarios puedan acogerse a los bene-ficios que les concede la ley de 1.ª de

Junio de 1908 o a los de la de 15 de Ju-lio de 1912.

El pasado martes por la tarde ocu-rrió un incendio en la fábrica que en el vecino pueblo de Salt posee D. Pedro Sió.

El fuego se produjo en un departa-mento del segundo piso, en el cual ha-bía almacenadas algunas cajas con ro-detes de recambio para la maquinaria y varios embalajes.

Ignórase las causas que motivaron el incendio, siendo las pérdidas de re-lativa importancia.

Los jóvenes esposos don Jaime Or-dis y doña Dolores Sabater pasan por la amarga pena de haber perdido a su tierna hija María del Carmen que subió ayer al cielo en Calella a la edad de tres y medio.

Reciben sus atribulados padres y de-más familia nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

—Si desea V. un alumbrado ex-pléndido, garantizado, sin tener que molestarse por la limpieza de los aparatos y cambio de los accesorios que se deterioren así como buena es-tufa, cocina ú hornillo sirvase V. pedir informes que complacientemente le facilitarán en las oficinas, de la fábrica del gas, calle de la Industria, número 4, teléfono número 54.

La Comisión provincial ha dado or-den al señor Arquitecto de que se tras-lade a S. Feliu de Guixols para inspec-cionar el local escuela de párvulos.

Tamben se ha ordenado a dicho fun-cionario que se traslade a Borrás con el propio objeto.

Del Ilustrado Notario de La Bisbal don M.ª Mir, hemos recibido 2 pesetas para contribuir a la erección del monu-mento a Mossen Jacinto Verdaguera.

# Locales

Mañana la Agrupación R creativa del Centro Moral dará una velada ex-traordinaria dedicada al beneficio de su director don Narciso Craus, quien lo ofrece a los señores Socios del mismo Centro, particularmente a su Junta Di-rectiva.

Se representará el espléndido drama en 2 actos, «Frutos de la soberbia» en el que tanto se distingue el beneficiado y la pieza en un acto, «Una dona a la brasa». Además el señor Suy ejecutará al piano «Risas de España» y el joven violinista don José Serra, acompañado al piano por el Rdo. Dalmás, tocará la Sonata en fa menor de Grieg.

No dudamos que los salones del Cen-tro se verán con tal motivo concurridí-simos.

—ELIXIR CALLOL. Cura la Ane-mia.

El Batallón Infantil, realizará el pró-ximo domingo un paseo militar por la carretera de San Gregorio.

La mejor LECHE CONDENSADA es la preparada por la Granja Torre de Sagarra, en San Pedro de Vila mayor (Montseny).

De venta en todos los Colmados y Droguerías.

La sección de la Adoración Nocturna de esta ciudad tendrá mañana, a las 5 y media de la tarde, Junta general ordi-naria en el Seminario Conciliar para la elección de cargos.

El dueño del establecimiento de Tejidos situado en la Rambla de la Libertad número 37 (a) CASA LA CHATA traspasa dicha tienda con o sin existencias de géneros.

Por infringir las ordenanzas munici-pales fué ayer amonestado por la guar-dia municipal el carretero José Xargay Gilre vecino de Sarríá, pasándose la correspondiente denuncia a la Alcaldía para lo procedente.

Igual suerte ha tocado por la misma causa a Pedro Olivé del mismo pueblo,

Por faltar de palabra a los agentes de la autoridad fué ayer detenido, in-gresando en el calabozo municipal la vecina de esta ciudad Catalina Bosch.

No olvide V, si es artrítico y por lo tanto si es gotoso, reumático, o sufre arenillas, mal de piedra, ciá-tica, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera, que la «Piperazina Doctor Grau» ha obrado verdaderos mila-gros en los que padecen de estas en-fermedades.

Por el ministro de la Guerra han sido significados para el cargo de oficial quinto de la Jatura de obras públicas de Gerona, el sargento Manuel Sán-chez Cordero.

El Rmo. Prelado de la Diócesis Dr. don Francisco de Pol, acompañado del señor Presidente de la Diputación pro-vincial don Agustín Riera ha visitado todas las dependencias del Hospital.

Buen práctico en farmacia hace fáct. R-zón: Farmacia EL GLOBO.

Al teniente coronel de Ingenieros don Arturo Vallhonrat Casals, jefe de la brigada topográfica de guarnición en esta ciudad, se le ha autorizado para usar bastón de mando.

Por orden de la alcaldía se ha proce-dido a la desinfección de los pavimen-tos del mercado de ganados para evitar la propagación de la epidemia reinante en el ganado vacuno, llamado glosopeda.

# Eclesiásticas

Se nos ha comunicado que se han re-cibido ya las Reales Cédulas para pro-veer los curatos últimamente vacantes en este Obispado y que en su día pu-blicó el Boletín Oficial de la diócesis. Tenemos entendido que los interesados deberán presentarse ante el M. lmo. señor Vicario General para tomar co-lación canónica durante los días 27 y 28 del actual mes y que antes del domingo inmediato siguiente a estos días, debe-rán acreditar haberse posesionado de sus respectivas parroquias.

Ha sido nombrado Coadjutor del Rdo. cura párroco de Canet de Adri don Pelou nuestro estimado amigo Rdo don Narciso Prunell.

Se ha encargado interinamente de la dirección de la Parroquia de Grións el Rdo. don José Fallá.

El Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis publica la siguiente Circular del Prelado.

Se acercan los días de Carnaval y con ellos los desenfrenos que la moral prohíbe, los peligros de pecar por mu-chas almas y las locuras y abominacio-nes de carácter pagano, que cada año la sociedad cristiana ha de presenciar en este tiempo. Si los malos se apres-tan a injuriar a nuestro Dios, justo es que las almas buenas le consuelen con las finezas de su amor y adoración. En su virtud, para desagraviar a Dios Nuestro Señor de las ofensas que recibi-be de sus hijos ingratos en el tiempo de Carnaval, ordenamos que en todos los templos parroquiales de la Diócesis se celebren solemnes funciones religiosas en la Dominica de Quincuagésima y en los dos días inmediatos siguientes, en-torizando a los párrocos para hacer en ellas exposición del Santísimo Sacra-mento, y concedemos cincuenta días de indulgencia a nuestros diocesanos por cada vez que asistieren a las ex-presadas funciones de desagravio. Gerona 22 de Enero de 1913.

El OBISPO En uno de los próximos Boletines de la Diócesis, se publicará la lista de los señores sacerdotes inscritos en la Liga Nacional de Defensa del Clero.



